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Verbale assemblea straordinaria mercoledì 23 marzo 2022 

 
 
Presenti: Matteo Besomi, Mathieu Moggi, Fiorenza Rusca Franzoni, Francesca Cocchi Ghielmi, 
Furio Gianoli, Fernando Marinelli, Marco Quadri, Giancarlo Dionisio, Mara Menghetti, Alan 
Franzoni, Ivana Mora Gianoli, Fiorenzo Gianini, Mauro Briacca, Carlo Lepori, Lorenzo Quarenghi, 
Paolo Piattini, Fabrizio e Cornelia Greco, Michele Cattaneo, Barbara Bindella Castelli 
 
Scusati: Zeno Casella, Elena Petrino, Carla Borla, Daniela Stampanoni, Erina Forni-Belli, Mary Ardia, 
Stefan Polli, Christine Kocher Serena, Silvio Serena, Sandro Leiser, Walter Amaro, Debora 
Carbonetti, Giovanni Carbonetti, Fiorenza Dionisio, Nicola Corti, Fiorenzo Ardia  
 
Il Presidente elenca le persone assenti che si sono scusate. 
Questa è la prima assemblea con il nuovo statuto, dove è stata inserita la tassa sociale; chi ha 
versato un contributo potrà votare. Si è tenuto conto dei versamenti dell’ultimo anno, in seguito si 
prenderà in considerazione chi versa a fine anno, per l’anno seguente.  
 

1. Nomina del/la presidente dell’assemblea e di due scrutatori/trici 
Fiorenza Franzoni propone Ivana Mora Gianoli. Viene acclamata all’unanimità.  
Scrutatori: Michele Cattaneo e Francesca Cocchi Ghielmi.  
 

2. Approvazione dell’ordine del giorno  
La Presidente dell’assemblea concede la parola a Marco. 
Marco propone alcuni cambiamenti all’ordine del giorno:  

• punto 8, prima degli eventuali, richiesta di Fiorenzo Gianini, riguardante la proposta per un 
nuovo nome del gruppo; 

• punto 9, il gruppo di coordinamento propone un’azione a favore degli sfollati dell’Ucraina;  
• punto 10, nomina di un nuovo revisore; 

Votazione delle modifiche dell’ordine del giorno: approvato all’unanimità. 
 

3. Approvazione verbale assemblea straordinaria del 29 settembre 2021 
Viene richiesta la dispensa alla lettura del verbale.  
Votazione: 15 favorevoli, nessun contrario, 4 astenuti. 
 

4. Saluto del presidente Marco Quadri 
Marco legge il biglietto da parte di un militante. 
Questo è un rimprovero, questo essere autoreferenziali non è di sinistra; ogni tanto, vedi le 
elezioni, abbiamo messo un po’ di enfasi, di entusiasmo; cercheremo di essere più sobri. 
Lista delle attività organizzate:  

• 23.11: serata sui minori non accompagnati, con l’associazione Franca; 
• 15.12: presentazione del piano di rilancio cantonale, con Laura Riget e Ivo Durisch; abbiano 

coinvolto la sinistra dei comuni confinanti: Comano, Canobbio, Ponte, Origlio, Cureglia;  
• 10.02: incontro del coordinamento allargato; inquinamento luminoso e fotovoltaico (serata 

interessante, formativa, anche se non è stato deciso molto);  
• 3.03: si è discusso degli stabili comunali, con ospite l’architetto Gino Boila; 
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Il gruppo di coordinamento continua ad organizzare delle bancarelle per la raccolta di firme; questa 
attività non è solo utile per raccogliere le firme ma anche accogliere i compagni, per discutere, per 
ascoltare, è un’antenna, ci si fa conoscere. Tra un anno saremo alla vigilia delle votazioni cantonali; 
la lotta di classe è stata persa; liberali e estrema destra si fanno arroganti; si oscilla fra il 
conservatore e il reazionario; ci sono grosse spaccature; bisogna essere uniti a sinistra; manca una 
cultura della pace; giustizia sociale, uguaglianza. 
 

5. Breve relazione dei Municipali 
Matteo: il 12 marzo ha ricevuto una lettera da parte di una persona che si lamentava del fatto che 
non c’è un servizio di trasporto che vada a Bigorio; discusso in Municipio; partirà a breve un 
servizio di trasporto per il Bigorio. Sono le cose concrete che rendono.  
In Municipio c’è una situazione difficile; è complicato lavorare in Capriasca; le discussioni che ci 
sono, portano via energia, forze; ci sono situazioni destabilizzanti, c’è poca serenità. 
Si rivedono delle cose già decise: es. sondaggio per la statua di Alfonsina, membro Lugano Region. 
Cose belle: una certa unita per la crisi: stanziati CHF 30'000.00; in Capriasca 23 persone 
Dicastero “Attività culturali, eventi, sport e turismo e Comunicazione e informazione”. E’ stato 
allestito il calendario, molto ricco, delle attività di primavera e estate. Con l’ACVC verrà organizzata 
una mostra fotografica del fotografo Pennisi. Messaggio relativo alla copertura della buvette (della 
piscina) e della piscina. Sono stati richiesti, CHF 430'000.00 per un parco per le bici, a carico del 
Comune rimangono CHF 70'000.00. Piazzale scuole: dei giochi disegnati per terra, porte da calcio e 
basket; Melontano; sistemato il parco callistenico; il 21 maggio ci sarà l’apertura della piscina. 
 
Mathieu: il gruppo in Municipio è più pedante ma più attento; abbiamo ottenuto, con questo 
Municipio, il giornalino. 
Un miglioramento c’è stato riguardo all’attenzione prestata al CC; non più percepito come un 
fastidio, ma come un alleato. 
Sulla “questione Ucraina”, la decisione è stata veloce.  
Illuminazione pubblica: è stato allestito un regolamento sull’inquinamento luminoso. Disponibilità 
per aumentare i fondi FER.  
Dicastero educazione: sta “crescendo” l’edificazione del primo ciclo. C’è stato un ritardo, ma il 
problema è stato risolto, è stato recuperato il tempo perso. Pre-scuola: attivato.  
Dicastero ambiente: studio sulla gestione dei boschi in Capriasca; progetto con delle schede di 
lavoro. Gestione sulla pulizia degli argini: tanti sussidi: messaggio che arriverà in CC.  
Fair Traid Town: verranno organizzate degli aperitivi e delle colazioni. Dal 7 al 15 maggio: settimana 
con 7 ristoranti; prima la colazione all’Alpino. Fair Traid Town e km zero.  
Domanda di Ivana per il pre-scuola e post-scuola: i fogli consegnati alle persone che le varie 
informazioni, sono un po’ poco accattivanti.  
Ci sono 3 bambini ucraini: 5°, 2° elementare e scuola dell’infanzia.  
Paolo: quando è pronto il primo ciclo? Per l’autunno 2024 (settembre). Fair Traid Town: non è 
sfruttato bene; es. in piscina non ci sono prodotti. Durante l’estate, il fulcro della Capriasca 
dovrebbe essere la piscina.  
Matteo: riguardo al giornalino, il primo numero uscirà fra un paio di settimane;  
 

6. Breve relazione della capo gruppo in CC  
Fiorenza: interpellanze e mozioni e interrogazioni (sul sito del Comune, non così aggiornate); 
Prossimo CC, inizio aprile:  

• 4 milioni e 700 mila per l’acquisto dello stabile ARL; progetto di spostate i magazzini 
comunali, la polizia e l’Arena sportiva; i CC hanno visitato i vari luoghi. Messi peggio: operai 
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comunali; polizia e arena: stretti, ma accettabili; ora viene votato l’acquisto, ma ci sarà 
un’ulteriore richiesta di credito per la trasformazione; ma Sala Capriasca e Lugaggia non si 
deve vendere. Il gruppo Onda Rossa appoggerà il MM. Parte del gruppo: chiederà un 
emendamento per un accordo con l’ARL su un maggior utile per il plus valore. Molte 
discussioni, tra le tre commissioni. La maggioranza sembrerebbe favorevole. Fino al 2025 
c’è la Posta, pertanto incasseremo un affitto. Per Paolo: è una “pepa tencia”; come PS&SI 
abbiamo sempre detto che l’ARL non lo si doveva comperare; altro aspetto importante: 
trasporto pubblico “unico”, per ottimizzare i costi e le risorse; AutoPostale, ARL, TPL. Cosa si 
può fare? Andare direttamente a Berna. Comparto stazione? Stessa fine del capannone? Ci 
vuole un po’ di prospettiva. 2 comparti importanti: stazione e oratorio. 

• Altro messaggio (MM del 2019): revisione del ROD, dossier scottante. È stato tenuto in 
sospeso dal Municipio. Il messaggio è stato trattato in modo parziale: scala salariale e 
questione pompieri.  

• Allestimento del piano smaltimento acque (PGS): aggiornamento che costa CHF 
3’600'000.00; per avere sottocchio lo stato delle strutture e per sapere come intervenire 
nei prossimi anni. Affiancare un dipendere dell’UTC, per avere un quadro della situazione, 
ma non è così semplice (tecnicamente). 

• Messaggio: CHF 166'000.00 per la creazione di un nuovo posteggio a Sarone; respinto dalle 
commissioni; bisogna aggiornare il calcolo del fabbisogno, dopo il sistema a pagamento 
(diverse domande di costruzione per posteggi e alcuni garage che da deposito diventano di 
nuovo garage). Rapporti fatti: respinto dalle 2 commissioni.  
Da due anni non si fa più niente a Casa Battaglini, ma magari con la “riattivazione” delle 
attività, i posteggi forse mancheranno.  

• Stabili: è stato presentato un aggiornamento, che ci ha dato soddisfazione. Sul sito PS&SI ci 
sarà la presa di posizione del gruppo. Posizione vicino alle visioni dei Verdi e PAC. La 
posizione degli altri gruppi, forse la si trova sul sito del Comune. Non siamo totalmente 
contrari alle vendite, siamo pronti a discutere di alienazioni. 

 
7. Bilancio finanziario e rapporto revisori 

Distribuzione della relazione finanziaria ai presenti. Lettura del rapporto dei revisori. Nessuna 
osservazione.  
Votazione: approvato all’unanimità. 
 

8. Proposta Fiorenzo Gianini 
Fiorenzo legge la sua proposta, per il cambio del nome da PS & sinistra indipendente a INSIEME A 
SINISTRA. 
Si apre la discussione. 
Marco: all’interno al gruppo di coordinamento se n’è discusso, ma non si da un’indicazione di voto.  
Il nome è centrato, si capisce chi siamo; il cambiamento di nome avviene per un cambiamento 
politico, che ora non c’è. La matrice sociale, c‘è un legame con il PS cantonale. Ora la coalizione si 
chiama Onda Rossa.  
Si vota questa proposta e non altri nomi, sarà un cambio statutario, pertanto sarà necessario il 
sostegno dei 2/3 dei presenti. Con 13 voti, la proposta di Fiorenzo passa.  
Carlo Lepori: all’origine era un gruppo intercomunale (non c’era ancora l’aggregazione), con Origlio 
e Ponte. Non siamo un gruppo di attività solo locale, ma ci riferiamo ad una politica cantonale e 
federale.  
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Michele Cattaneo: classico compromesso che è stato raggiunto, perché l’idea iniziale era PS; ma si 
poteva perdere una parte che si sente di sinistra, ma non si vede nel partito. Non mi dispiace la 
proposta di Fiorenzo: più libero da etichette. A livello comunale non lo vedo male.  
Fiorenzo: era un segnale, la mia proposta vuole fare sintesi. Partito che rappresenta la Sinistra, 
rossa, rosa, verde.  
Fabrizio: due domande: gli iscritti al PS&SI sono iscritti al PS? come è il rapporto con i Verdi? Gli 
viene risposto. A Origlio era GUSO; ora gruppo INDIVERSI. Apertura o accento sul partito? 
Gianca: non sono iscritto al partito socialista; da 50 anni sono di sinistra; mi sono subito 
identificato nel gruppo della Capriasca. 
Alan: siamo forse identificati con Onda Rossa. 
Paolo: sosterrò la proposta di Fiorenzo, mi piace, inclusivo; tuttavia, 13 persone che possono 
decidere il nome sono poche, magari è necessario aprire la discussione a più persone? Come?  
Francesca: se dovesse passare questa proposta, verso l’esterno si dovrebbe dare una spiegazione. 
Cambiamento forte, visibile.  
Furio: discussione che andava fatta, probabilmente prima delle elezioni; abbiamo già diverse 
“figure” in CC, di diverse “aree” (vedi Zeno). Non sconvolgerei adesso le carte.  
L’idea di insieme a sinistra l’abbiamo già.  
Gianca: mi considero un moderato; tentativo di alleanza con tutti i vari gruppi. Pensare più in 
termini di alleanza.  
Ivana: interessante che sia arrivata oggi la proposta, per poter riflettere. 
Matteo: nome azzeccato; c’è a Mendrisio, a Biasca, a Locarno; ora andremo a fare un po’ di 
confusione; consiglio a Fiorenzo: congeliamo fino a quando ci sarà qualcosa di nuovo. Io stasera 
non voterei. 
Fernando: come dice Paolo, siamo in pochi, 13 che possono decidere. Ha poco senso. Quando si 
fanno le liste.  
Marco: stasera siamo in 19, ma di solito non siamo molti di più, arriviamo a 26/30. 
Fiorenzo: i nomi sono comunque importanti. La ritiro, i tempi non sono maturi.  
Presidente: il momento potrebbe essere le prossime elezioni. Il gruppo di coordinamento ne 
prende atto. 
 

9. Sostegno ai profughi dell’Ucraina 
Giancarlo esprime il pensiero del gruppo di coordinamento: come gruppo politico dovevamo fare 
qualcosa. Fare qualcosa da mandare in Ucraina, crea forse casino. Probabilmente, oltre 
all’accoglienza e al calore umano, servono soldi. Scaturita l’ipotesi di stanziare dei soldi per 
sostenere i profughi che arrivano in Capriasca. 
Mathieu spiega che il Municipio ha attivato un gruppo, di cui fanno parte Maurizio Cattaneo, 
Tiziano Delorenzi e Oksana Rezzonico, che gestiscono gli arrivi dei profughi e gli aiuti. Al 
Barambana si è creato uno spazio per del materiale (vestiti, giochi, beni di prima necessità), e il 
Municipio ha stanziato CHF 30'000.00.  
Fiorenza cita il biglietto di Marco “Il Mondo dovrebbe essere così: chi ha bisogno va aiutato” (Gino 
Strada).  
Furio: interfacciarsi con le persone che hanno la necessità. 
Francesca: avere un fondo a disposizione, da devolvere a chi ha bisogno; non da mettere nel 
calderone del Comune.  
Marco: siamo chiamati a fare qualcosa; dobbiamo decidere il principio.  
Fabrizio racconta la sua esperienza con 2 famiglie ucraine, con 6 bambini. La prima difficoltà è 
finanziaria. Ha attivato una fondazione. Le persone sono traumatizzate, vedono tanta gente. Ha 
arredato 2 appartamenti. Come si può essere utili alle famiglie che accolgono. 
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Mathieu: il gruppo di coordinamento, potrebbe accoglie le esigenze delle famiglie.  
Paolo: sono un po’ scettico; per gli afgani, per i siriani, non è stato fatto nulla. Aiutare 
puntualmente. Sostenere (chi aiuta, chi scappa), fare rete.  
Alan: proposta successiva allo stanziamento degli eventuali soldi; proporre ogni anno il devolvere 
una cifra: ci sono 900 conflitti armati nel mondo.  
Fiorenza: e gli altri? Quelli che ci sono stati prima?  
Fiorenzo: aderisce alla proposta di devolvere il fondo che il PS&SI vorrebbe stanziare, per il 
principio. Ricorda che il primo step è federale, il secondo step è cantonale e il centro di Chiasso per 
la registrazione. Cadenazzo o Giubiasco, per chi ha già una famiglia che lo accoglie.  
Giancarlo: fare rete. 
Matteo: la rete già c’è. 
Mara: sono in contatto con delle persone che guidano i pulmini. Questa sera non arriva nessuno ai 
Pom Rossin; forse fra qualche giorno. Si fa tanto per l’Ucraina e più niente per gli altri.  
Proposta: stanziare CHF 1'000.00 del PS&SI per l’emergenza; il gruppo di coordinamento si prende 
l’onere di decidere dove devolvere i soldi, di principio per la Capriasca (coordinarsi con il gruppo di 
coordinamento del Comune).  
Votazione: d’accordo all’unanimità.  
 

10. Nomina di un nuovo revisore 
Per controllare le finanze del PS&SI sono necessari 2 revisori, Elena Petrino ha dato le dimissioni, 
Stefano Polli ha dato ancora la sua disponibilità. 
Si propone Ivana Mora Gianola. 
Votata all’unanimità. 
 

11. Eventuali 
Carlo:  

• Iniziativa sugli asili nido: servizio pubblico, come la scuola, prezzi adeguati, sufficienti posti, 
condizioni di lavoro adeguati. Proporre una bancarella? 

• 15 maggio: votazione sul decreto Morisoli; lanciato un referendum dai Sindacati, che è 
riuscito. La campagna non è ancora partita. Fabrizio: già ora il settore sanitario, anziani, 
asili, andicap è allo stremo; far fronte ad un minimo di qualità. Bancarella? 

• IL PS lancerà un’iniziativa per i livelli della scuola Media.  
Marco: riguardo ai Preventivi del Comune, viene pubblicata la parte discorsiva, ma le cifre non 
vengono pubblicati, magari sarebbe il caso. Come mai? Chiede a Matteo e Mathieu.  
Fiorenza: a settembre/ottobre varrebbe la pena fare il punto di metà legislatura per fare un 
bilancio riguardo al nostro programma politico.  
 
 
La verbalista,  
Barbara  
 
 


